

DISCURSO PRONUNCIADO POR EL PRIMER MINISTRO, COMANDANTE FIDEL CASTRO, EN EL ACTO DE CORONACION DE LA REINA EN LA UNIVERSIDAD DE ORIENTE, SANTIAGO DE CUBA, LA NOCHE DEL 24 DE JULIO DE 1962.-

- - - - -
Nota: los cinco primeros minutos de esta transmision no fueron grabados por no haber sido transmitidos.-

- - - - -
... LOS TECNICOS PARASITARIOS. TECNICOS NO PARA LA PRODUCCION, ES DECIR, PROFESIONALES INCAPACES DE PRODUCIR. "LOS TECNICOS PARA LA PRODUCCION", LOS PRODUCIA EN EL NÚMERO QUE DETERMINABA LA ESCASA DEMANDA DE UN PAÍS SUBDESARROLLADO.

CUANDO DESERTA UNA PARTE DE ESE NUMERO EXIGUO DE TECNICOS PARA LA PRODUCCION, CUANDO MAS LO NECESITA EL PAIS ES INCUESTIONABLE QUE SITUAN A LOS PUEBLOS REVOLUCIONARIOS ANTE LA NECESIDAD DE AFRONTAR LA TAREA DE FORMAR UNA NUEVA GENERACION DE TECNICOS. Y ESO NOS OCURRIA. Y MUCHAS FABRICAS FUERON ABANDONADAS POR LOS TECNICOS Y NOSOTROS HEMOS VISITADO EN EL DIA DE HOY UNA FABRICA QUE DEBE SER ORGULLO DE LA REVOLUCION, CUYOS TRABAJADORES SON MODELO DE TRABAJADORES, VERDADERAMENTE REVOLUCIONARIOS; UNA FABRICA SITUADA EN LA CAPITAL DE ORIENTE, EN ESTA CIUDAD, DE MOLINAR TRIGO. EN ESA FABRICA TRABAJABAN 106 PERSONAS, PRODUCIAN 1,300 SACOS DIARIOS; HOY TRABAJAN 16 PERSONAS MENOS, NO HAY TECNICOS UNIVERSITARIOS, LOS INGENIEROS SE FUERON, LOS LABORATORISTAS SE FUERON Y LOS PROPIOS OBREROS LOS REEMPLAZARON NO SE DESALENTARON, OCUPARON SUS SITIOS, UNO SE ENCARGO DE LA MAQUINARIA, OTRO SE ENCARGO DEL LABORATORIO, AFRONTARON LA TAREA Y EL RESULTADO ES QUE CON 86 OBREROS PRODUCEN HOY 2,000 SACOS DIARIOS (APLAUSOS) ES DECIR, QUE CON MENOS PERSONAL PRODUCEN UN 50% MAS, FABRICAN MUCHAS DE LAS PIEZAS DE REPUESTO DE DICHA INDUSTRIA, TIENEN UN ENTUSIASMO ADMIRABLE, SIENTEN UN ORGULLO IMPRESIONANTE, HAN LLEGADO A CAPTAR CON VERDADERA PASION LA TAREA DEL TRABAJADOR EN UNA REVOLUCION. Y COMO ALGO QUE ME LLAMO LA ATENCION EL HECHO DE QUE ME PRESENTARAN A UN JOVEN Y NOS DIJERAN: "ESTE COMPAÑERO PRONTO SERA INGENIERO, TRABAJA CON NOSOTROS AQUI, Y ESTE SI QUE NO SE NOS VA" (APLAUSOS). CON QUE ORGULLO, CON QUE SEGURIDAD HABLABAN ELLOS DE UN TECNICO Y DECIAN: "ESTE SI QUE NO SE NOS VA". Y ERA UN TECNICO, UN FUTURO INGENIERO. EN EL LABORATORIO UN JOVEN ES ESTUDIANTE DE BACHILLERATO, OBRERO MODELO Y QUIERE SEGUIR ESTUDIANDO Y ESTABAN PROYECTANDO BUSCAR OTRO JOVEN ESTUDIANTE PARA QUE OCUPARA SU SITIO Y QUE EL SIGUIERA ESTUDIANDO. PERO, COMO COMPRENDIAN AQUELLOS OBREROS QUE CUANDO SE IBA, SE LES IBA A ELLOS, ES DECIR A LAS

CLASES OBRERAS, A LOS TRABAJADORES; LOS QUE RESOLVIERON EL PROBLEMA FUERON ELLOS, LOS TRABAJADORES; LOS QUE AFRONTARON FIRMEMENTE LA SITUACION, LOS QUE SIGUIERON ADELANTE CON LA CARGA, LOS QUE HAN VENCIDO TODAS LAS DIFICULTADES Y ME ESTABAN HABLANDO DE LA TERCERA LINEA DE MOLINOS QUE QUIEREN EN LOS PLANES FUTUROS. NOSOTROS VELAMOS CON TODA CLARIDAD AL PENSAR, POR EJEMPLO, LA PRODUCCION DE AQUELLAS MAQUINAS, LA PRODUCTIVIDAD DEL TRABAJO EN AQUELLA FABRICA. COMO LA MAQUINA ES EL MEDIO, A TRAVES DEL CUAL, LA SOCIEDAD, LA SOCIEDAD HUMANA ESTA LLAMADA A LIBRAR DELANTE DE LA POBREZA DE LA MISERIA. NOSOTROS QUE SABEMOS QUE EL CONSUMO DE PAN HA AUMENTADO DEL AÑO PASADO A ESTE UN 50%, UN 50%. YA QUISIERAMOS VER POR AHI DONDE EL CONSUMO DE PAN HA AUMENTADO TANTO. ME REFIERO POR ESOS PAISES QUE EL IMPERIALISMO, DONDE TANTA CAMPAÑA HACE EL IMPERIALISMO CONTRA NOSOTROS, BASANDOSE EN DIFICULTADES PASAJERAS ORIGINADAS POR SU BLOQUEO. NOSOTROS QUE SABEMOS ESE AUMENTO DEL CONSUMO DE PAN Y PENSABA COMO SE HABRIA PODIDO SATISFACER ESA DEMANDA ESE CONSUMO SIN ESTAS MAQUINAS, SIN ESTA FABRICA, SI HUBIERA QUE MOLINAR TODAVIA COMO EN LOS TIEMPOS PASADOS, UTILIZANDO TRACCION ANIMAL Y EN DONDE SE VE CLARO COMO EL AUMENTO DE LA PRODUCTIVIDAD DEL TRABAJO QUE TRAEN LAS MAQUINAS ES EL UNICO MEDIO DE ~~MMMM~~ MULTIPLICAR DE TAL MANERA LAS RIQUEZAS DE LAS NACIONES QUE LES PERMITAN SATISFACER UN DIA TODAS SUS NECESIDADES. PERO AQUELLAS MAQUINAS NECESITAN PROYECTISTAS, NECESITAN CONSTRUCTORES, NECESITAN INGENIEROS. NO ES UN MOLINO DE PIEDRA, ES TODA UNA PLANTA INDUSTRIAL Y CADA DIA MAS LAS MAQUINAS SON MAS COMPLICADAS, REQUIEREN MAS CONOCIMIENTOS, REQUIEREN MAS TECNICOS Y ESA ES LA IMPORTANCIA QUE TIENE PARA UNA REVOLUCION QUE ASPIRA A LLEGAR MUY LEJOS, LA FORMACION DE LOS TECNICOS. CLARO, CLARO, NOSOTROS TAMBIEN, EN MEDIO DE LA TENSION DE LA LUCHA, EN MEDIO DE LAS EMOCIONES DE LA LUCHA Y PORQUE NO DECIRLO TAMBIEN EN MEDIO DE LAS AMARGURAS, DE LA LUCHA, TENEMOS TAMBIEN LOS INSTANTES EN QUE PENSANDO EN EL ~~MM~~ PORVENIR NOS SONREIMOS PORQUE NOSOTROS PODEMOS DECIR QUE PENSANDO EN EL PORVENIR NOS SONREIMOS Y DE LOS MALES PRESENTES NOS REIMOS (APLAUSOS).

Y JUNTO CON AQUELLA ADMIRAN INFINITA HACIA ESOS TRABAJADORES QUE HAN REALIZADO TAL PROGRESO, QUE HAN DEMOSTRADO CON SU EJEMPLO, CUANDO DESAPARECE LA CONTRADICCION DE EXPLOTADORES Y EXPLOTADOS Y LOS BIENES SE CONVIERTEN EN RIQUEZAS DE TODO EL PUEBLO (APLAUSOS) EN MEDIO DE NUESTRA ADMIRACION HACIA ELLOS, CUANDO LOS OIAMOS REFERIR COMO RESOLVIERON TODOS Y CADA UNO DE LOS PROBLEMAS ANTE LA DESERCCION DE LOS TECNICOS, EL ORGULLO CON QUE HABLABAN DEL INGENIERO QUE "SI NO LOS ABANDONARIA", PENSABAMOS TAMBIEN EN

QUE NO PASARAN MUCHOS AÑOS SIN QUE PODAMOS ENVIARLES, NO UNO SINO DIEZ Y HASTA VEINTE INGENIERON A AQUELLA FABRICA (APLAUSOS). QUE SON LOS MISERABLES Y COBARDES DESERTORES AL LADO DE ESOS TRABAJADORES. ELLOS SI PRIVILEGIADOS, FORMADOS POR UNA SOCIEDAD DE EXPLOTADORES ERAN LOS UNICOS QUE SE MARCHABAN TRAS LOS FALDONES DE SUS AMOS IMPERIALISTAS HACIA EL EXTRANJERO O HACIA DONDE SIGA SUBSISTIENDO LA EXPLOTACION Y EL PRIVILEGIO. ERA LOGICO QUE SE MARCHARAN PORQUE ERAN SERES DEMASIADO DOMESTICADOS PARA QUE PUDIÉRAN RESIGNARSE A VIVIR SIN LA MANO LISONJERA Y GENEROSA PARA ELLOS DE LOS EXPLOTADORES, SIN EL HALAGO DE LOS EXPLOTADORES. PERO AQUELLOS OBREROS QUE TRABAJABAN LARGAS HORAS, RESISTIENDO LA TENSION DE LAS MAQUINAS, OBREROS EXPLOTADOS. ERA LOGICO QUE ELLOS DEFENDIERAN LA FABRICA, DEFENDIERAN SU CENTRO DE PRODUCCION Y AFRONTARAN LA SITUACION. QUE SON AQUELLOS AL LADO DE ESTOS COMO SERES HUMANOS, COMO HOMBRES? COMO SE PODRAN COMPARAR LOS QUE HAN IDO A HACER ESE PAPEL, PRECISAMENTE, CON LOS COMPAÑEROS DEL GRUPO TEATRAL/TAN SIMPATICAMENTE ESCENIFICARON HOY (APLAUSOS). Y COMO PODRAN ESOS MISERABLES VENCER EL ESPIRITU INDOMABLE DE NUESTROS TRABAJADORES Y DE NUESTRO PUEBLO HUMILDE. COMO LOS COBARDES Y LOS DESERTORES PODRAN ALGUN DIA CONTRA LOS LEALES Y LOS HEROICOS TRABAJADORES DE NUESTRO PUEBLO! PORQUE EL ASERRIN QUE TIENEN EN LA CABEZA, EL CUMULO DE VENENO, DE IGNORANCIA Y DE IDIOTEZ ~~DE~~ LA SOCIEDAD CAPITALISTA TIENE ES TAL QUE HAY, COMO EL MERCENARIO REPRESENTADO AQUI, QUIENES DE VERDAD CREEN QUE EL REGRESO DEL IMPERIALISMO, QUE EL REGRESO DEL PASADO ESTA A LA VUERTA DE LA ESQUINA. ELLOS CREEN QUE TODOS LOS DIAS VA A SER EL DIA DEL RETORNO AL PASADO, NO COMPRENDEN NI PUEDEN COMPRENDER. LA PUPILA CIEGA ~~DE~~ DEL ODIO DE CLASE, SU DESPRECIO HACIA EL PUEBLO, LOS HACE INCAPACES DE COMPRENDER LAS REALIDADES, LOS HACE INCAPACES DE NO VER QUE LA HISTORIA DE UN PAIS COMO EL NUESTRO, QUE HA LLEGADO A DONDE HA LLEGADO EL NUESTRO, ES IRREVERSIBLE Y NO TIENE MARCHA ATRAS POSIBLE (APLAUSOS). INOCULADOS CON EL VENENO IMPERIALISTA, CONTAGIADOS POR LA EPIDEMIA QUE ENTRE SU PROPIA CLASE SE TRANSMITEN UNOS A OTROS, SON INCAPACES DE COMPRENDER EL VIGOR, EL ESPIRITU Y LAS FUERZAS QUE YACE Y SE ACRECIENTA EN EL SENO DEL PUEBLO, (INTERFERENCIA) PARASITARIA, OLVIDÁNDOSE DE QUE UNA PIRAMIDE ES UNA FIGURA GEOMETRICA QUE EMPIEZA POR UNA SUPERFICIE DETERMINADA Y TERMINA POR UN PUNTO, PUNTO QUE CON RESPECTO A LA BASE ES INFINITAMENTE MAS PEQUEÑO (APLAUSOS)

(INTERFERENCIA)LA VERDAD SOCIAL, TAN EVIDENTE COMO LA VERDAD GEOMETRICA O MATEMATICA DE QUE ESOS PRIVILEGIOS SE CONSTRUIAN SOBRE LAS ESPALDAS DE LA BASE Y SI NO QUE DIRIAMOS PARA COMO CONSTRUYERON E TANTOS PALACIOS Y COMO DESPILFARRABAN TANTAS RIQUEZAS. PARTIENDO DE LA TEORIA REACCIONARIA DE QUE LOS PUEBLOS SOMOS REBAÑOS, NECESITAN UNA MENTE SUPERDOTADA, SUPER

INTELIGENTE (INTERFERENCIA) ... Y QUE TRABAJO LES CUESTA, QUE TRABAJO LES HA COSTADO EN TODAS LAS EPOCAS DE LA HISTORIA COMPRENDER ESAS VERDADES. QUE TRABAJO ADAPTARSE A ESAS REALIDADES Y LA HISTORIA BRINDA MUCHAS LECCIONES Y EJEMPLOS DE QUE NO SE RESIGNAN, DE QUE TRATAN DE HACER TODO EL DAÑO POSIBLE. Y CLARO, POR ESO FUNCIONO LA GUILLOTINA EN LA REVOLUCION FRANCESA Y POR ESO TIENEN QUE FUNCIONAR LOS PELOTONES DE FUSILAMIENTO DE LA REVOLUCION SOCIALISTA (APLAUSOS)

COMPANEROS Y COMPANERAS DE LATINOAMERICA PARA USTEDES UN PEQUEÑO PARENTESIS, YA QUE ESTAMOS HABLANDO PARA USTEDES Y PARA LOS ESTUDIANTES. NOSOTROS COMPRENDEMOS CUANTA CAMPAÑA, Y CUANTA PROPGANDA SE HACE EN TODA LA AMERICA LATINA CONTRA NUESTRA REVOLUCION Y RESPECTO AL TEMA DE LOS FUSILAMIENTOS, TANTA ALARMA, TANTA PREOCUPACION A VECEs AUN EN NUESTROS PROPIOS AMIGOS Y EL POQUITO DE TRABAJO QUE LES CUESTA COMPRENDER Y ES CLARO, PORQUE EN AMERICA HEMOS ESTADO ACOSTUMBRADOS COMO ESTABAMOS EN NUESTRO PAIS AL OUDIO DE LOS EXPLOTADORES CONTRA LOS REVOLUCIONARIOS, A LOSASESINATOS, A LOS FUSILAMIENTOS DE REVOLUCIONARIOS. Y AQUI TAMBIEN, AQUI NI SE FUSILABA, QUE ASESINABAN A LOS HOMBRES EN CUALQUIER ESQUINA. AQUI NO ASESINABAN SIQUIERA INDIVIDUOS, AQUI HABIA MATANZAS EN MASA, TORTURA, TODO GENERO DE DEPRAVACIONES. CON QUE LOS SECULARES PRIVILEGIOS HAN TRATADO DE DEFENDER SU ESTATUS, CLARO QUE EN USTEDES TODAVIA HAY UN VELO DE IDEALISMO QUE LES IMPIDE CREER CON TODA CLARIDAD LAS REALIDADES DE LAS REVOLUCIONES, VELO QUE TAMBIEN TUVIMOS NOSOTROS; VELO QUE UN DIA SE EVIDENCIO Y NOSOTROS SUSPENDIMOS LA PENA DE MUERTE. QUE INEXPERTO ERA, QUE ILUSO ERA. UNA VEZ SANCIONADOS LOS CRIMINALES DE GUERRA, LOS QUE MATARON A 20,000 CUBANOS Y DIJIMOS: "ALTO PENA DE MUERTE NO", CESEN LOS TRIBUNALES REVOLUCIONARIOS, VENGA LA JUSTICIA ORDINARIA. EN QUE MUNDO ESTABAMOS VIVIENDO Y DE LA REALIDAD NOS HABIAMOS OLVIDADO, ACTUABAMOS EN ESO, COMO SI EL IMPERIALISMO NI SIQUIERA EXISTIERA; COMENZARON A EXPLOTAR LAS PRIMERAS BOMBAS DE LOS TERROISTAS, AGENTES DEL IMPERIALISMO). UN BARCO CARGADO DE ARMAS Y DE EXPLOSIVOS, PRODUCTO DE NUESTROS PRIMEROS ESFUERZOS PARA PREPARARNOS CONTRA UNA INVASION QUE YA SE VENIA ORGANIZANDO, SEGUN LO HAN DEMOSTRADO LOS HECHOS, EXPLOTO CON SALDO EXTREMADOR DE MUERTES, DE OBREROS Y DE SOLDADOS MUTILADOS, ESPECTACULO DANTESCO DE PERSONAS DESTRUIDAS Y DESECHAS, HUMILDES TRABAJADORES, VALEROSOS SOLDADOS CRIMINALMENTE ASESINADOS POR UN ACTO DE SABOTAJE A TODAS LUCES PREPARADO YA POR LA AGENCIA CENTRAL DE INTELIGENCIA. Y ASI EMPEZARON A TRATAR DE DESTRUIR SISTEMATICAMENTE NUESTRA RIQUEZA, QUEMAR NUESTRAS FABRICAS; FABRICAS CUYOS SABOTAJES NO ORGANIZABAN CUANDO ERAN FABRICAS YANQUIS PERO QUE AHORA QUE ERAN CUBANAS QUERIAN DESTRUIR ANTES QUE NUESTRO PUEBLO PUDIERA UTILIZARLAS; TIENDAS INCENDIADAS, OBREROS EJEMPLARES ABRAZADOS EN-

TRE LAS LLAMAS, BOMBAS EN ESCUELAS, ASESINATOS DE JOVENES ADOLESCENTES, MAESTROS VOLUNTARIOS AHORCADOS, ALFABETIZADORES JUVENILES AHORCADOS TAMBIEN DESPUES DE ATROCES TORTURAS, ANCIANOS, JOVENES, HOMBRES Y MUJERES HUMILDES, DEL PUEBLO, ULTIMADOS CON LA MISMA FALTA DE ESCRUPULO, CON LA MISMA COBARDIA CON QUE A TRAVES DE AÑOS CUANDO ESTABAN EN EL PODER SE ENSAÑABAN CONTRA NUESTRO PUEBLO. EL CRIMEN DE ANTES REPETIDO POR LOS MISMOS DE ANTES, LAS TORTURAS DE ANTES REPETIDAS POR LOS MISMOS DE ANTES; LOS ATAQUES MAS COBARDES Y MAS ALEVOSOS ~~MM~~ CONTRA NUESTRO PUEBLO, CONTRA NUESTRA RIQUEZA. EN QUE ESTABAMOS PENSANDO EL DIA QUE HABIAMOS SUPRIMIDO LOS TRIBUNALES REVOLUCIONARIOS, Y LA PENA CAPITAL; ESTABAMOS ACTUANDO IDEALISTAMENTE, SONABAMOS COMO SUEÑAN TODAVIA ALGUN QUE OTRO REVOLUCIONARIO NO ENTERAMENTE FORMADO. PORQUE HAY DOS REVOLUCIONARIOS: EL REVOLUCIONARIO DE ANTES DE LA REVOLUCION Y EL REVOLUCIONARIO DE DESPUES DE LA REVOLUCION. Y EL DE ANTES CON UNA NOVIA VIRGEN, INCAPAZ DE IMAGINARSE SIQUIERA LOS DOLORS DEL PARTO Y ASI SON ALGUNOS REVOLUCIONARIOS FUERA, PORQUE SON REVOLUCIONARIOS VIRGINALES DE ANTES, YA LOS VEREMOS, YA LOS VEREMOS QUE HACEN CUANDO TENGAN QUE ENFRENTARSE ~~MM~~ A LAS REALIDADES QUE TUVIMOS QUE ENFRENTARNOS NOSOTROS. ENTONCES SE ACORDARAN DE NOSOTROS (APLAUSOS).

LA REVOLUCION, ADEMAS, LIMPIA AL REVOLUCIONARIO DE SENTIMENTALISMOS Y ENDURECE AL REVOLUCIONARIO. LO ENDURECE EN LA DURA BATALLA, EN LAS DURAS PRUEBAS PORQUE CUANDO SE LUCHA CON CONVICCION POR UNA CAUSA; CUANDO SE QUIERE UNA CAUSA, CUANDO EL REVOLUCIONARIO SE IDENTIFICA POR ENTERO CON LA CAUSA DE LOS SUYOS, CON LA CAUSA DE LOS TRABAJADORES, CON LA CAUSA DE LOS HUMILDES LLEGA A DOLERLE EN LO MAS PROFUNDO DE SU ALMA CADA AGRESION, CADA GOLPE CONTRA SU PUEBLO POR LOS MISERABLES EXPLOTADORES, POR LOS PARASITOS RUINES, POR LOS EXPLOTADORES DEL MUNDO. CUANDO SE LLEGA A SENTIR HONDO EL AMOR A LA PATRIA, A LA CAUSA Y AL PUEBLO Y EL REVOLUCIONARIO (APLAUSOS) EL REVOLUCIONARIO VERDADERO ~~MM~~ CADA DIA QUE PASA SIENTE MAS Y MAS HONDO. LOS SENTIMENTALISMOS PEQUEÑO-BURGUESES VAN QUEDANDO ATRAS; NO NOS VOLVEMOS INJUSTOS, NO. NOS VOLVEMOS MAS JUSTOS. NO NOS VOLVEMOS CRUELES PERO NOS VOLVEMOS DUROS PORQUE HAY QUE SER JUSTOS Y DEFENDER ESA JUSTICIA CON LA PASION QUE LAS CIRCUNSTANCIAS EXIJAN (APLAUSOS). Y COMO LES DECIA A LOS JOVENES ESTUDIANTES DE LAS ESCUELAS TECNOLOGICAS, NO LUCHAMOS POR LA MUERTE, LUCHAMOS POR LA VIDA; NO LUCHAMOS POR LA DESTRUCCION, LUCHAMOS POR LA CREACION Y LA MAYOR PRUEBA DE AMOR QUE EL REVOLUCIONARIO PUEDE DAR A LA VIDA Y A LA CREACION ES LA DISPOSICION DE SACRIFICAR SU VIDA INDIVIDUAL POR LA VIDA DE SU PUEBLO, ES LA DISPOSICION A ARRIESGARSE A QUE SE DESTRUYA SOLO ANTES QUE RENUNCIAR AL DERECHO A CREAR (APLAUSOS). Y QUE ES LOGICO QUE DEFENDAMOS

CON PASION NUESTRO DERECHO A LA VIDA Y NUESTRO DERECHO A CREAR, ES JUSTO Y ES CORRECTO QUE ANIQUILEMOS, SI ES NECESARIO, A TODOS LOS QUE TRATEN DE VIOLAR ESE DERECHO A LA VIDA Y A LA CREACION (APLAUSOS).

POR LO DEMAS, COMPAÑEROS, LATINOAMERICANOS, EL RESTO LO DEJAMOS A LA HISTORIA: A LA NUESTRA Y A LA DE USTEDES (APLAUSOS). VOLVAMOS A DECIRLES A TODOS QUE NUESTRA REVOLUCION ESTA FORMANDO LEGIONES DE TECNICOS, QUE NUESTRA REVOLUCION LLEVA UN RITMO DE FORMACION DE JOVENES QUE NO TIENE PRECEDENTES Y QUE NOSOTROS ENTENDEMOS QUE LA RIQUEZA MAS PRECIADA DE CUALQUIER NACION ES EL PUEBLO. LES HABLAMOS DE LAS MAQUINAS, ESTAS MAQUINAS SON EL INSTRUMENTO, LAS MAQUINAS Y LAS FABRICAS NO FUNCIONAN SOLAS Y HAY ALGO QUE SUPERA EN IMPORTANCIA A LAS MAQUINAS Y ES EL HOMBRE QUE MANEJA ESAS MAQUINAS. Y EN LA FORMACION DEL HOMBRE LA REVOLUCION ESTA TRABAJANDO CON INFINITA ENERGIA. LAS FABRICAS LLEVAN TIEMPO (INTERFERENCIA).... LLEVA MUCHOS MESES Y MAS QUE MESES AÑOS DE ELABORACION Y CLARO ECONOMICAMENTE EN ESTOS PRIMEROS AÑOS IREMOS A UN RITMO MAS LENTO DE DESARROLLO MIENTRAS CREAMOS CONDICIONES PERO EN EL FACTOR QUE ES MAS IMPORTANTE TODAVIA QUE LA MAQUINA: EN EL FACTOR HOMBRE LLEVAMOS UN RITMO DE DESARROLLO IMPRESIONANTE. LA REFORMA UNIVERSITARIA, EL DESARROLLO DE NUESTRAS TRES UNIVERSIDADES; LOS TRABAJOS DE ORDEN ACADEMICO Y DE ORDEN MATERIAL QUE SE ESTAN REALIZANDO EN ESAS TRES UNIVERSIDADES. Y ESTOS EDIFICIOS QUE AQUI SE LEVANTAN DETRAS DE NOSOTROS, DELANTE DE NOSOTROS CON CAPACIDAD PARA MIL ESTUDIANTES ES UNA PRUEBA DE COMO AVANZAMOS EN ESTE CAMPO, COMO SE DESARROLLAN NUESTRAS UNIVERSIDADES; COMO SE CONVIERTE EN CIUDADES UNIVERSITARIAS, COMO SE CREAN NUEVAS FACULTADES Y LO QUE HAY Y HAY UN MAGNIFICO CONTINGENTE DE JOVENES REVOLUCIONARIOS ESTUDIANDO. NO ES NADA, LA MASA LA GRAN MASA, EL ALUVION VIENE DETRAS; EN LOS JOVENES QUE REALIZARON LA PROEZA DE LIQUIDAR EN UN AÑO EL ANALFABETISMO (APLAUSOS). ESOS COMPAÑEROS NO SON MAS QUE LAS AVANZADAS, EL GRAN EJERCITO VIENE DETRAS, EN DECENES Y DECENAS DE MILES QUE ES, SON CIFRAS QUE DICEN MUCHO PARA UN PAIS PEQUEÑO COMO EL NUESTRO. EN LOS 70,000 JOVENES BECADOS POR LA REVOLUCION QUE ESTAN ESTUDIANDO SIN ESCUELAS TECNOLOGICAS, INSTITUTOS TECNOLOGICOS, PRE-UNIVERSITARIOS, SECUNDARIAS BASICAS Y QUE VAN A ARRASTRAR HACIA LA UNIVERSIDAD AL CONTINGENTE QUE TODAS LAS CIFRAS ANTERIORES VAN A LUCIR INSIGNIFICANTES PORQUE ENTONCES ABOGADOS, ABOGADOS PARA QUE? EN EL SOCIALISMO. YA NOSOTROS NO LLAMAMOS A LOS ESTUDIANTES DE CUESTIONES JURIDICAS ABOGADOS, LOS LLAMAMOS ESTUDIANTES DE O NO, COMO LOS LLAMAMOS NOSOTROS? PORQUE A VECES NOS HEMOS ENCONTRADO ALGUNO QUE OTRO QUE NOS HAN PREGUNTADO: Y NOSOTROS QUE ESTAMOS ESTUDIANDO? NO, USTEDES NO SON ABOGADOS, USTEDES

VAN A SER TÉCNICOS EN CUESTIONES JURÍDICAS (APLAUSOS), ES DECIR, QUE LA SOCIEDAD NECESITA QUIENES SE ESPECIALICEN EN CUESTIONES DE LEYES, CUESTIONES JURÍDICAS EN GENERAL, PARA QUE APORTEN SU ESFUERZO AL ORDENAMIENTO QUE LA SOCIEDAD NECESITAN PERO YA EN UN CONCEPTO MUY DISTINTO QUE EN EL DE ANTES Y EN EL NÚMERO LIMITADO A NUESTRAS NECESIDADES REALES. EN LAS ESCUELAS DE MEDICINA, EN LAS FACULTADES TECNOLÓGICAS, INGRESARÁN MASAS DE JÓVENES. EN MEDICINA, POR EJEMPLO, SEIS MIL MÉDICOS TENÍAMOS Y CASI TODOS AMONTONADOS EN LA CAPITAL Y UNA PARTE DE ELLOS, NATURALMENTE, SE FUE CON SU CLIENTELA. AHORA SON GRANDES LAS AMBICIONES DE LA REVOLUCIÓN EN ESTE CAMPO: 1,200 COMENZARÁN A ESTUDIAR EN SEPTIEMBRE OTRO CURSO DE NIVELACIÓN DÉBIDO A LA ESCASEZ DE BACHILLERES PERMITIRÁ A OTROS 1,200 PARA EL PRÓXIMO AÑO 63 Y YA EN EL 64 PRODUCTO DE LOS NUEVOS CONTINGENTES DE JOVENES Y DEL HECHO DE QUE DE UN CURSO ESPECIAL DE 5,000 ESTUDIANTES GRADUADOS DE SECUNDARIA BÁSICA QUE VAN A HACER LA PRE-UNIVERSITARIA EN DOS AÑOS, BECADOS, YA EL CONTINGENTE QUE INGRESARÁ EN NUESTRAS UNIVERSIDADES PARA EL 64 SERÁ DE 2,500 e 3,000 QUE PRÁCTICAMENTE ES LA MITAD DE TODOS LOS MEDIDOS QUE HABÍA Y DE AHI EN ADELANTE LOS ESTUDIANTES QUE INGRESARÁN EN LA ESCUELA DE MEDICINA NO SE CONTARÁN POR CIENTOS, SE CONTARÁN POR MILES Y COMO NUNCA SOBRARÁN, NUNCA. PORQUE CUANDO TENGAMOS 15 POR 10,000 SERÍA BUENO ASPIRAR A TENER 20 POR 10,000 Y CUANDO TENGAMOS 20 ASPIRAR A TENER 30 o 40. NUNCA SOBRARÁN. PORQUE EN UNA SOCIEDAD JUSTA, BIEN ORGANIZADA. UNA SOCIEDAD ERIGIDA PARA SERVIR AL PUEBLO, NUNCA SOBRARÁN MÉDICOS, COMO NUNCA SOBRARÁN MAESTROS. LES DECÍA QUE AQUÍ SOBROBAN 10,000 Y AHORA FALTAN MILES Y NUNCA SOBRARÁN. PORQUE TAMBIÉN ESTAMOS DESARROLLANDO LAS ESCUELAS DE FORMACIÓN DE MAESTROS, SOBRE PRINCIPIOS VERDADERAMENTE REVOLUCIONARIOS Y AMBICIOSOS Y ASÍ NUESTROS ESTUDIANTES TODOS DE MAGISTERIO HOY SON DE PROCEDENCIA HUMILDE, BECADOS Y SABEN DONDE EMPIEZAN NO EN LAS CIUDADES, EMPIEZAN ESTUDIANDO EN LAS MONTAÑAS Y DE ALLÍ VAN PARA UNA ESCUELA DE PRIMER CICLO DE ALLÍ PARA OTRA DE SEGUNDO CICLO Y YA DE ESOS PLANES TENEMOS UN CONTINGENTE DE 1,800 QUE AL TERMINAR, TERMINAN EL PRIMER CICLO; 2,100 QUE TERMINAN LA VOCACIONAL Y PASARÁN A ESTUDIAR EL PRIMER AÑO DEL PRIMER CICLO Y EN SEPTIEMBRE INGRESAN YA 4,500 A ESA ESCUELA VOCACIONAL. DE MANERA QUE PARA EL 63 O PARA EL 62, FINES DEL 62, COMENZARÁN A ESTUDIAR 2,600 LA ESCUELA DEL SEGUNDO CICLO, UNOS 1,800 EN EL 63, EN EL 64 SE GRADUARÁN YA LOS PRIMEROS E INGRESARÁN 3,000, EN EL 63, 64, EN EL 65, Y EN EL 66 INGRESARÁN EN ESA ESCUELA DE SEGUNDO CICLO - OTROS TRES MIL, DE MANERA QUE A PARTIR DE ESA FECHA EN NUESTRA ESCUELA SUPERIOR DE MAESTROS TENDREMOS 6,000 ESTUDIANTES, PERO QUE YA NO SERÁN SIMPLES ESTUDIANTES, SINO UNA FUERZA EDUCACIONAL QUE PODREMOS MOVILIZARLA EN LA CA-

MM PITAL Y TENDREMOS NO SOLAMENTE YA ESA ESCUELA DE 6,000 SINO ~~6,000~~ 6,000 JOVENES QUE HABRAN PASADO POR LA ESCUELA VOÇACIONAL, LA ESCUELA DEL PRIMER CICLO QUE TENDRAN YA QUE PREPARACION PARA ENSEÑAR TAMBIEN MIENTRAS TERMINAN LA ULTIMA ETAPA Y NO SOLAMENTE PÔDREMOS CONTAR CON ELLOS UNA VEZ GRADUADOS SINO EN LOS DOS ULTIMOS ANOS DE SUS ESTUDIOS Y TÔDA ESTA MASA DE FUERZA EDUCACIONAL PODREMOS MOVILIZARLA Y UNA VEZ GRADUADOS, DOS AÑOS POR LO MENOS EN LAS MONTAÑAS. PERO CUANDO ESTEMOS SACANDO 3,000 POR AÑO, PROFESORES, MAESTROS FORMADOS ENTERAMENTE POR LA REVOLUCION, ENTONCES COMPENDERAN USTEDES, CON ESA FUERZA, EDUCANDO DONDE HOY HEMOS TENIDO QUÊ FORMAR MAESTROS APRESURADAMENTE, CON ESA FUERZA EN NUESTRAS MONTAÑAS EN NUESTROS CAMPOS, SI ES POSIBLE QUÊ PUEDA ESCAPARSE UNA SOLA INTELIGENCIA, QUE CORRÂ LA PATRIA EL RIESGO DE PERDER UN SOLO TALENTO. PORQUE LOS TALENTOS QUÊ AYER IBAN A LAS UNIVERSIDADES ERAN LOS DE LA CUSPIDE DE LA PIRAMIDE, DE AQUELLA CLASE ESTERILES YA, INCAPACES DE DAR INTELIGENCIA, PORQUE EL PARASITISMO MATA LA INTELIGENCIA. YÂ NO PERDERA NUESTRA PATRIA UN SOLO TALENTO, UNA SOLA INTELIGENCIA PORQUE MAESTROS FORMADOS CON EL MAS EXTRAORDINARIO CUIDADO Y FORMADOS CON EL TEMPLE QUE NECESITA NUÊSTRO PUEBLO, PORQUE LA TAREA MAS IMPORTANTE EN NUESTRO CRITERIO, Y LA MAS IMPORTANTE TAREA DE UNA REVOLUCION ES EDUCAR. Y LA FUNCION MAS IMPORTANTE DE UNA SOCIEDAD ES LA FUNCION DEL MAESTRO, SIN LA CUAL TODO LO DEMAS SERIA INUTIL Y POR ESO LA REVOLUCION LE PRESTA PRIMERRISIMA IMPORTANCIA AL MAESTRO Y LLEVA ADELANTE SISTEMATICA Y TENAZMENTE SUS PLANES DE FORMACION DE MAESTROS Y FORMA CONTINGENTES DE NUEVOS MAESTROS, FORMA TODA UNA GENERACION DE NUEVOS MAESTROS Y ADEMAS CUANDO YA TENGAMOS LA ENSEÑANZA ~~NUMEROSA~~ ^{HASTA EL SEXTO} GRADO EN TODAS LAS ZONAS RURALES, AUN EN LAS ZONAS MONTAÑOSAS DONDE VIVE DISPERSO EL CAMPESINO Y DONDE RESULTA IMPOSIBLE SITUAR UN INSTITUTO YA TENDREMOS ALLI A LOS MAESTROS QUE SELECCIONEN A LOS MUCHACHOS QUE DEMUESTREN MAYOR VOCACION PARA EL ESTUDIO, MAYOR INTELIGENCIA E IRAN ENTONCES A LAS CIUDADES ESCOLARES QUE NO ES UNA UTOPIA, PORQUE A CUALQUIERA LE HUBIERA PODOIDO PARECER TAL HASTA QUE VIERA YA COMO MIENTRAS HECHA SUS CIMIENTOS, COMO MIENTRAS SE CONSTRUYE ESA CIUDAD ESCOLAR YA HAY ALLI EL ALUMNO PORQUE CADA EDIFICIO QUÊ SE TERMINA SE LLENA Y HAY QUINIENTOS Y PARA EL OTRO MES YA TERMINADA ^{DETERMINADAS} UNIDADES HABRA MIL Y PARA EL AÑO PROXIMO HABRAN DOS MIL Y ASI HASTA EL PROYECTO DE VEINTE MIL JOVENES ESTUDIANDO ~~NUMEROSAS~~ EN ESAS QUE ES LA PRIMERA. PERO QUÊ, SIN DUDA DE NINGUNA CLASE, CONSTITUYE UNO DE LOS ENSAYOS MAS COMPLETOS DE EDUCACION Y DONDE IRAN LOS NIÑOS MAS DESTACADOS EN LA ESCUELA PRIMARIA DEL CAMPO, DONDE SE RECOGERAN LAS MEJORES INTELIGENCIAS. DESDE LA ESCUELA PRIMARIA A LA UNIVERSIDAD SE DESARROLLA UN ESFUERZO GIGANTESCO, VENCIENTO TODOS LOS OBSTACULOS, FORMANDO

MAESTROS SOBRE LA MARCHA, FORMANDO PROFESORES, LLENANDO LOS HUECOS DE LOS DESERTORES, LOS DESERTORES QUE CREYERON QUE LA DEMORALIZACION CUNDIA, QUE CUANDO SUS CEREBROS AUTO-PANEGIRIZADOS NOS FALTARAN, NOS DERRUMBARIAMOS. SIN EMBARGO, QUE LECCION LA DEL PUEBLO SOBRE LA MARCHA, COMO LLENA LAS BAJAS, COMO SIGUE ADELANTE; QUE LECCION Y QUE DERROTA PARA ELLOS Y QUE AMARGURA DES ESPERA A QUIENES SE SOLAZARON UN DIA PENSANDO QUE NOS DEJABAN HUERFANOS DE INTELIGENCIA, HUERFANOS DE TECNICOS. Y ~~MINIM~~ LA REVOLUCION PROLIFICA EN TODOS LOS MULTIPLICARA EN CANTIDADES INIMAGINABLES Y EN CALIDAD TAMBIEN ~~MINIM~~ INIMAGINABLES PARA ELLOS (APLAUSOS).

OBRA, OBRA
Y ESA ~~MINIM~~ INVISIBLE PORQUE NO TOMA LA FORMA DE EDIFICIOS Y USTEDES VERAN AQUI MUCHAS ~~MINIM~~ OBRAS VISIBLES. PERO HAY OBRAS TAMBIEN ~~MINIM~~ PARA NOSOTROS DE MAS MERITO TODAVIA QUE NO SE VEN CON LA PUPILA OPTICA SINO CON LA PUPILA ESA DE LA SENSIBILIDAD HUMANA Y LOS QUE TENGAN ESA PUPILA LA VERAN EN NUESTRO PUEBLO, EN MIL MANIFESTACIONES DE SUS AVANCES, DE SU PROGRESO, DE SU CONCIENCIA. LA OBRA QUE LA REVOLUCION LLEVA ADELANTE CON EL PUEBLO Y EN EL PUEBLO Y SOBRE TODO CON SUS JOVENES PORQUE LAS REVOLUCIONES NO TRABAJAN PARA HOY, TRABAJAN PARA MAÑANA Y LOS JOVENES SON EL MAÑANA Y LA VIDA DE ELLOS ES EL MAÑANA Y QUIEN CAMINA POR NUESTRO PUEBLOS Y CALLES VERAN ALGO MAS: VERAN LEGIONES DE NIÑOS QUE CORREN, QUE JUEGAN Y CUANDO NOSOTROS LOS VEMOS MAS ESPERANZA PONEMOS TODAVIA EN ELLOS, MAS SATISFACCION SENTIMOS CUANDO PENSAMOS QUE PARA ELLOS ES LA ESCUELA, EL INSTITUTO Y LA UNIVERSIDAD, YA NO SON UN CUENTO DE HADAS, YA NO SON UNA QUIMERA, SON UNA REALIDAD AL ALCANCE DE TODOS ELLOS Y ASI ESTOS SON, ~~MINIM~~ ^{LOS OTROS} DESPUES IRAN CRECIENDO, IRAN FORMANDO, IRAN CREANDO Y ALGUN DIA SUS NOMBRES LOS NOMBRES DE MUCHOS DE ELLOS COMO CIENTIFICOS EMINENTES SERAN CONOCIDOS EN NUESTRA PATRIA Y FUERA DE NUESTRA PATRIA. PORQUE LOS HOMBRES QUE EN ESTE TIEMPO SE ABRIERON UNA NUEVA ERA, ABRIERON EL MUNDO DEL COSMO, ABRIERON LA ERA DE LOS VIAJES ESPACIALES; NO FUERON LOS TECNICOS BURGUESES NI ZARISTAS FUERON LOS HIJOS DE LOS OBREROS Y DE LOS CAMPESINOS DE LA UNION SOVIETICA (APLAUSOS). QUE ELLOS, COMO NOSOTROS TUVIERON DESERTORES, LA DESERCIÓN EN MASA PERO SE ENFRENTARON A ELLA Y FORMARON Y ESOS HOMBRES ~~SE~~ ^{LE} HAN ABIERTO A LA CIENCIA CAMINOS INFINITOS QUE DESENTRAÑAN Y RESUELVEN PROBLEMAS INSOLUBLES HASTA HOY QUE ~~MINIM~~ ABREN A LA HUMANIDAD UNAS PERSPECTIVAS DE NUEVOS MUNDOS, DE INSOPUGNADAS POSIBILIDADES, FUERON JOVENES COMO ESTOS Y HOY EL PORCENTAJE MAS ALTO DE MEDICOS POR HABITANTE EN EL MUNDO ES EL DE ELLOS Y EL PORCENTAJE MAS ALTO DE TECNICOS, DE INGENIEROS. POR ESO LA HISTORIA NOS ENSEÑA ESTAS COSAS, PERO LAS COMPRENDEMOS NO PORQUE NOS LAS ENSEÑE LA HISTORIA O EL EJEM

OTROS
PLO DE ~~NUMEROSOS~~ PUEBLOS, SINO PORQUE YA LO ESTAMOS VIENDO AQUI. (APLAUSOS)
Y FRENTE AL ODIO DE LOS IMPERIALISTAS, A LA RABIA IMPOTENTE DE LOS IMPERIA
LISTAS, A SUS CALUMNIAS Y A SUS INFAMIAS SEGUIREMOS ADELANTE POR ESTE CAMI
NO, SEGUIREMOS ADELANTE CON ESTE PUEBLO MAGNIFICO QUE ES NUESTRO PUEBLÔ, AL
CUAL LA REVOLUCION LE HA PERMITIDO EL FLORECER DE SUS MEJORES CUALIDADES.
~~EN~~ SEGUIREMOS ADELANTE CON NUESTRA JUVENTUD, SEGUIREMOS ABRIENDONOS PASO,
SEGUIREMOS CREANDO UN MÜNDO NUEVO, SEGUIREMOS AVANZANDO EN ESTE FRENTE DE
LA CULTURA Y DE LA EDUCACION QUE ES EL FRENTE PRINCIPAL Y ASI HOY EN ESTOS
EDIFICIOS (INTERFERENCIA) ... LOS HIJOS HUMILDES DE NUESTRO PUEBLO QUE YA
NO TENDRAN QUE IR A UNA CASA DE HUESPEDES A PASAR TODAS LAS CALAMIDADES QUE
TENDRAN ESTAS MAGNIFICAS COMODIDADES, ESTA VISTA, NUESTRAS MONTAÑAS POR PA
NORAMA, CAMPOS DEPORTIVOS, ALIMENTACION FUNDAMENTAL, ROPA, INSTRUMENTOS DE
ESTUDIO, TODO LO QUE NECESITEN. HOY A DOS DIAS DE CUMPLIRSE EL NOVENO ANI
VERSARIO DE LA REVOLUCION, AL PODER EXPRESARLES A USTEDES, COMPÑAEROS DE
LA AMERICA LATINA Y A USTEDES ESTUDIANTES, ESTAS COSAS, ESTÔS QUE NO SON
SUEÑOS ~~NUMEROSAS~~ REALIDADES, CONSTITUYE PARA NOSOTROS UN MOTIVO DE HONDA ESPERAN
ZA Y DE INFINITA SATISFACCION.

¡PATRIA O MUERTE! ¡VENCEREMOS! (APLAUSOS).